

# 各派代表者会議会議録

日時：平成27年2月23日（月）

午後2時30分～午後3時25分

場所：委員会室

## 出席者

伊東 英議長、山本半治副議長  
創政会 榊原伸行議員、至誠会 澤田勝議員、  
志民ネット 小出義一議員、公明党 山田清一議員、  
日本共産党 松本如美議員、  
事務局長 竹内健、議事課長 山本兼弘、主査 石川裕子、書記 宗森正樹

## 協議題1 知多地方教職員労働組合からの要請書の取扱いについて

### ○伊東 英議長

先日、皆さまには交換箱を通して、要請書の配布をいたしました。この要請書にあります、政治倫理審査会の開催の可否について協議いたします。事前に会派内の意見の取りまとめをお願いしていますので、順番にご意見をお伺いします。

### ○澤田勝至誠会代表

ご意見の前にまず冒頭に至誠会の元代表の行動がきっかけとなって、このような代表者会議が開かれることに対して、大変皆さまお忙しい時間にお集まりいただきお詫び申し上げます。意見については後ほど述べさせていただきます。

### ○榊原伸行創政会代表

結論から申し上げますと我々は開催すべきではないというふうに考えております。会派内で大いに激論もいたしました。子どもたちのことを第一に考えれば、子どもたちをそっとしておいてあげたいというのが本音のところですので開催すべきではないという結論となりました。以上です。

### ○山田清一公明党代表

公明党の立場としましても開催の必要はないという結論に至りました。本人も深く反省をいたしており、そしてまたここにありますように第3条の4その品位と名誉を損なう行為をしないこと。これにあたるとしてもしかしながら、写真を公開したということは本人も深く反省しており、そしてまたこれ以上、政治倫理審査会の中で何をやるか、ということにはっきりするものがありませんので、開催する必要はないとこのように考えております。以上です。

### ○澤田勝至誠会代表

うちの会派のことではあるものの冷静にいろいろな観点から判断をさせていただきました。同会派に亀崎地区の議員もおりますので本人もお詫びしたい気持ちもある中でPTAさん等々にご連絡もとらせていただいた経緯もあります。その中でも今回のことでこれ以上騒ぎ立てることはやめたい。いただきたいという内容の言葉もいただきましたもので、そういったことも含めて政治倫理審査会の開催については開かないということをお願いしたいと思っております。以上です。

○松本如美日本共産党代表

私どもはこういう文書が市議会として受け付けた以上は、2者択一でみる前にやるという選択肢しかないのかなというふうに思っています。議会としては、2会派3人以上というのがもともとの規程であって、合意をとってすることで過去そのことによって政倫審の役割が議会としての表面的な部分も若干あって220名以上の市民の署名という情報が加わって、新しい条例が加わっている状況がある中で議会としてはまとまらないということが今の状況を見てみると雰囲気的にそうですけども、新たにそういう条項がある以上、私どもとしては、それをも無視してやめようというのはとても選択肢としてないと思っています。それは私どもが開くべきだと表明すれば、そういう署名をもってくることもあるだろうし、この教職員労働組合からしてもそういう結論であればこの人たちも取り組むかもしれません。それはわかりませんが、少なくとも議会として広く門戸を開いている以上はそういう選択肢があるということは無視できないことは事実ですから、そこにどういう形でこれから進んでいくかは別にしても会派としては開かざるを得ないという言い方はいけないですが、開くべきという立場で会派代表者会議の主張にしておきます。以上です。

○小出義一志民ネット代表

結論的には開催の必要はないと考えています。この案件についてどのような解決ができるのかといろいろと考えてみましたが、迷惑をかけた人と相手方との関係の中でやはり謝罪をしてその意を伝えていく形でしか解決することはできないと思っております。そういった意味では本人は謝罪の気持ちを表してみえておりますので、当事者同士でこの意を伝わっていけば傷つけた方、傷つけられた方の関係は解消していくと思っております。そこで解決したものをまた周りが問題視して広げていくことも不必要な話になっていくのではないかとそんなふうにも考えております。以上です。

○伊東 英議長

ありがとうございます。しばらく休憩いたします。

午後2時34分 休憩

午後3時17分 再開

○伊東 英議長

会議を再開いたします。休憩中に議論がありましていろいろなご意見をいただきました。それによって5会派の意向が日本共産党を除く4会派はこの組合から請求があります政治倫理審査会を開催しないというふうになりました。日本共産党はこの政治倫理審査会を開催すべきというご意見がありましたが、開催の要件として議員の3人以上の連署、それと2会派以上の賛成がなければ開催ができないという要件がありますので、政治倫理審査会はこの各派代表者会議では開催しないという決定となりました。よろしいでしょうか。

【「異議なし」との声あり】

ありがとうございます。ではこの各派代表者会議では政治倫理審査会を開催しないことに決定いたしましたのでよろしくお願いいたします。

## 協議題2 その他

○伊東 英議長

代表者の方から何かご意見はありますか。

【「なし」との声あり】

では、議長のほうからその他事項で、最近、本会議や全員協議会などで遅刻する議員が今日もありましたが、皆さん忙しいとは思いますが市議会の行事が最優先ということで、もっと気を引き締めてほしいと思います。会派内での周知を徹底して行って、連絡は密にとって会議は何時からということをはっきり言っていただいて会議や全員協議会に臨んでいただきたいと思います。先日の本会議でもありましたね。そういうことを注意・徹底して出席をしていただきたいと思います。議長からは以上です。

○松本如美日本共産党代表

議長が各派代表者会として開催しないというふうに決めて「はい」としてまとめると、僕も含めてOKということになりますので、各派代表者会では開催しないという声が多数であったという意味でお願いします。

○伊東 英議長

訂正いたします。先ほどの協議題1のほうで多数の意見で開催しないということになりました。よろしいでしょうか。

【「異議なし」との声あり】

ありがとうございます。他にないようですので、これで各派代表者会議を閉会いたします。

午後3時25分 閉会